

28/02/1879

VIERNES FEBRERO 28 DE 1879

## EL MERCURIO.

VALPARAISO FEBRERO 28 DE 1879

...y se impone, los reajustamientos tan tristes conda la cobertura de los cañones, las inspiraciones. Se padece por los la importancia moderna a esto de las batañas, que un grito estridente segría a decir, apresurado el punto de este instante de batalla salvadora contra las fuerzas enemigas.

La más distinta declaró en una mejoras tácticas suyo, que suyo en el campo de que un peleó sobre el piso. La fila queda disperso, y solo salido de las batañas.

curro ocioso de educación militar toda costa. Pocina de un sentible en mazadas bravas y mazadas de la montaña o veterano, a individualidad; cho, junto con el honor, la emoción es heroísmo, es la misma; y posiblemente para palmarlo pero sublima en mucha costumbre. Maipo y en Yanquilego la victoria

de Rivera viene. Chile desapareció de la historia como los astros que cayeron con el europeo, y el norte del número de econos negros; los tirios verdes que disparó contra por encima del diente, la batalla a tan tres de la

— El 4º de Boliñonches, y barriadas que pellizcan a grupos heróicos, chicos. Soldados chilenos cuando, casi dili- lo más que han pilotado de fuego en el callejón de a, el soldado chileno morir mejor dada. Pero otros, damente, saben pri- quiente saben ma-

tra ordenanza mina de muerte ala de guerra grita: Pues bien: qué se lo imponiendo la función de guerra motivo la unidad a mazalla de acero accedió la victoria.

la organización esboziana, hoy no de exagero. No vivimos de nubes, y sus derivados, donde está en el

estos archivos un poco encubierta sobre industria o guerra, nos hallaríamos en que los basilios andos y bien disid- reventela opera la educación. En tanto Linara, en batallanización más o menos en el capi- fano en la lancha de Bolivia, así los de la guerra, como de Soublet: 1.º de Perú, 2.º Oidores de fidadores de guerra, afarronada y cam- mento de guerra, en calma.

que equale a casi las cospasas: plazas tiene Bolivia vestidos soldados capitales (y a veces a en sables de diablos, tropa y pese como podían de mala enmudecidas capitales, y más mayores, y el cuerpo de escuadra entre tristes a cuadros, etc. amigo nuestro vio palacio: «Pás comitiva treinta a uno, oyendo seguidos al abajo, sombra al entrar prisión, y compras de med y con de la democracia».

costa entre nubes y bien marío, y en lo que se cumple, especialmente cuando se tropezada en abajo, uniforme, soldado de diablos, hasta tan lejos en la cima los nevados, que se presentan, que fueron más encubiertos, y soldados que arrojaron Vilas, los misiones que destruyeron Perdida Ross contra rumores con quindivianos Inglaterraiores en tercio, último, que son a veramente impresionante y de Perú, a z todas armas de la patria, o del enemigo y esto entre nubes.

costa entre nubes y bien marío, y en lo que se cumple, especialmente cuando se tropezada en abajo, uniforme, soldado de diablos, hasta tan lejos en la cima los nevados, que se presentan, que fueron más encubiertos, y soldados que arrojaron Vilas, los misiones que destruyeron Perdida Ross contra rumores con quindivianos Inglaterraiores en tercio, último, que son a veramente impresionante y de Perú,

z todas armas de la patria, o del enemigo y esto entre nubes.

## CRONICA.

**LA MUERTE ILUSTRE**  
Hasta llegaron los numerosos 20  
correspondientes a los numerosos 20  
También ha llegado: el himno  
diciendo a las nuevas autoridades  
que se avisa a los interesados.  
Librería del Mar

**SE NECESITA**  
una institución inteligente para  
los niños. Debe poseer en su  
frances o alemán a más de 20  
nuevos favorables. Recomendación  
de esta ciudad. Rector 2.º Galindo (Comisión Suiza).

**ARTURO GUTIERREZ**  
AJENTE DE ADUAS

**EL CONSULADO GENERAL**  
ha sido trasladado provisoriamente  
a Biarritz, número 8.

**Últimos momentos de Lyon** — La enfermedad de guido caballero ha sido rápidamente visitado todo el país. Pidiendo al gobierno explicaciones acerca de la verdadera tendencia ultimista de la ocupación del litoral.

Rato tanto, habrá ya a estas horas tomado lugar la reunión de los jurisdiccionados con que el presidente Prado ha querido asesores para proceder sin escrupulo en tan aterciada empresa, y lo más probable es que sea Asociación haya respondido a la consulta diciendo que la justicia sea toda entera del lado de Bolivia y la injusticia y el atropello del lado de Chile.

Esta opinión, sostenida ya por una parte de la prensa de Lima, será al fin opinion general; los recursos nacionales mal estatizados volverán a encontrarse y el gobierno tendrá por fuerza que considerar aceptar el segundo catálogo del dilema, esto es, la intervención armada contra Chile.

Este y en otro será el desarrollo de las enigmas que tanto nos ha preocupado y sobre el cual, con un candor demandado subido, ha razonado nuestro gobierno desde las columnas del Diario Oficial.

Su buena fe le ha engañado tal vez, pero es preciso que no caiga en adelante en el error de juzgar al gobierno y presidente del Perú por sus propios sentimientos.

Por fortuna, el desengaño no se ha hecho esperar, como habrá podido suceder si en la política de esa república el maquiavelismo fué mayor que sus odios tradicionales contra la nuestra.

No hay, pues, ya ilusión posible a este respecto, y por lo mismo es preciso hacer el ánimo a arrostrar dignamente todo sacrificio.

¿Qué significa esa mediación que se nos ofrece después de haber guardado el mandato de última hora la más impuntuable indiferencia ante las injurias inferidas a Chile por el insolente dictador del Brasil? Si los deseos de fraternidad son los que impulsan al Perú a inmiscuirse en tales horas en el conflicto cuyo término deberá prevalecer desde el primer instante, por que no interviene a tiempo, recomendando al gobierno boliviano una conducta en armonía con su deber y las aspiraciones generosas del nuestro.

Pero en vez de esto lo que hizo fue enviar una comisión a La Paz distando, como ya se ha visto, a urdir una indigna encrucijada entre los hechos de Quillón, que es todo un embajador a la japonesa.

Por otra parte, igual mediación hace después de haber plantado nuestro perolón en señal de posesión pasajera, sino en el de una reivindicación justificada.

¿Qué satisfacciones nos daría Bolivia?

Lia de volver las cosas al estado en que se hallaban antes de su decreto de confiscación y subasta de las propiedades de la Compañía de Salitrero? No ha repetido que la lei de impuesto, objetada desde el primer momento por nuestras cancillerías, debía ser cumplida al pie de la letra.

Llega, si todas las satisfacciones que

pueden darse, sobre ser muy insignificantes.

Y a pesar de que tanto los titulares

de la Compañía de Salitrero

que no saben lo que será mañana, ni lo

que será el otro día, y que la única

esperanza que puede abrigar es la de echar

todo viaje más fondo en el abismo de la

corrupción y de la ruina.

Daber, para, de nuestro gobierno a

opositor a la mediación, que finalmente

se lo ofrece, una negativa redonda y terminante. Disculpable súbita, es conceder

al Perú, ni un homenaje de debido respeto entre pueblos hermanos, sino derribos de tutela que no tenemos por qué ni para qué acordar a nadie, y menos a él. Nunca siempre ha sido nuestro más noble enemigo.

Si nuestro rechazo tras la guerra, que

le hemos de hacer. Tendremos guerra a Dios en encargado de lo demás.

Caando se tiene la conciencia del de

suelo y del cielo, nala la intimidad; se acuerda todo, y por lo comun la victoria favorece al que tiene justicia para in oculis.

Ahora, si el Perú no pudiendo llenar

su objeto de mediador armado, pretende,

como ya se corre, que los Estados Unidos

interpongan sus buenas oficinas, la

cuestión es la misma, con la sola di-

rencia de ser el mediador un mediador

respectable. La doctrina Monroe no llega

hasta allí; en Panamá se detiene, como

que no ha sido hecho para este América.

Esperar lo contrario, es caer a las di-

ras, pero no a las mazuras.

En todo caso, la

que se cumple, la